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В последние годы по всей России, и в частности в Петербурге, стали чаще содержать
диких и экзотических представителей фауны в домашних условиях. Не так давно СМИ
сообщили о том, что в квартире в районе метро «Рыбацкое» проживает молодой лев.

  

 На севере Петербурга несколько лет назад обнаружили детеныша крокодила на
помойке. В Россию ввозится большое количество самых разнообразных животных,
которые, на самом деле, продаются практически бесконтрольно и зачастую
используются  для получения прибыли.

  

Прошлой зимой у таких «торговцев», предлагающих фотографироваться с
енотом-полоскуном и ушастыми совами из Красной книги, изъяли животных, а их
владельцев оштрафовали. «Диалогу» удалось разобраться, как с точки зрения
законодательства регламентируются такие вопросы, и насколько опасно диких
животных содержать в домашних условиях.

  

Существует ли соответствующий закон и откуда животные?

  

 1 / 2



Хищники и экзотические представители фауны в городской среде. 

Автор: Administrator
22.04.2017 00:00 - 

Наталья Дронова – координатор проектов по сохранению редких видов животных WWF
России рассказала «Диалогу» о том, что сегодня нет закона, запрещающего диких
экзотических животных содержать в домашних условиях. Сейчас не разрешается
содержать животных, занесенных в Красную книгу РФ, причем нельзя их покупать,
перевозить и продавать. За оборот видов, входящих в Перечень особо ценных диких
животных и водных биологических ресурсов, относящихся к видам, внесенным в Красную
книгу РФ, (к примеру, леопард, амурский тигр, кречет, белый медведь) предусмотрена
уголовная ответственность.

  

Экзотические представители фауны, не обитающие на территории России, завозят
сюда, как нелегальным, так и легальным способом. Эти животные могут быть отловлены
в природе в рамках квот и завезены по всем правилам с необходимыми документами и 
карантином. Россия является стороной конвенции СИТЕС, согласно ей для
официального импорта в Россию нужно иметь разрешение на экспорт животных
Второго приложения (в настоящее время не угрожает исчезновение  более 30 тысячам
видов). 

Наталья Дронова пояснила, что для видов Первого приложения (примерно 800 видам
угрожает исчезновение) нужно иметь разрешение и на импорт, и на экспорт. По мнению
Дроновой, большая часть таких экзотических животных, как приматы, попугаи, рептилии
завозятся нелегально, т.е. без карантина и документов, что может  вызвать разные
заболевания,  включая и опасные для человека (к примеру, сальмонеллез, орнитоз и
др.).  На
соответствующий запрос «Диалогу» в петербургском комитете по природопользованию,
охране окружающей среды и обеспечению экологической безопасности сообщили о том,
что содержание  диких животных в неволе регламентируется гражданским,
природоохранным законодательством, ветеринарно-санитарными нормами и правилами,
нормативными правовыми актами органов местного самоуправления и субъектов РФ.

  

Следует отметить, что сегодня по регистрации животных нет обязательств,
закрепленных на федеральном уровне. В Санкт-Петербурге только регистрация собак
является обязательной. Но, в ответе еще сообщается о том, что в федеральном законе
«О животном мире» относительно диких животных предусмотрена норма, согласно ей
все  постоянно или временно населяющие территорию дикие животные, пребывающие в
состоянии естественной свободы, считаются государственной собственностью.
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